

Dieu, me disoit ce Vénérable, fait tout ce qu'il veut; donc que ce qu'il ne fait pas, il ne le veut pas. Or, il ne sauve pas en effet les reprovés; donc qu'il n'a pas voulu les sauver. Peut-on, lui dis-je, aller au Ciel sans en connoître la route? Que dis-tu donc de ces compagnons de *Jesus*, Chrétiens, par conséquent, comme toi, qui m'ont démontré que Dieu ne seroit pas juste, si par mille moyens il ne suppléoit à la prédication des Apôtres de *Christ*? Ce sont des Pélagiens, me répondit-il. Que veux-tu dire, sévère Sacrificateur, Pélagiens? Oui, continua-t'il, Iroquois, des ennemis du Sauveur du monde & de sa grace. Mais qu'appelles-tu amis de la grace? Sont-ce ceux qui la rétrécissent ou qui l'étendent? Ce sont ceux, me dit-il d'un ton dogmatique, qui l'étendent. Qui dit grace, dit faveur singulière; qui dit grace, dit quelque chose d'inespéré pour des coupables, & que le Monarque absolu de ses créatures accorde ou